

宮崎県立都城泉ヶ丘高等学校附属中学校学校だより 第7号 (H23.6.16)

宮﨑県都城市妻ヶ丘町27-15

TEL: 0986-23-0223 FAX: 0986-24-5884 校長 前田 哲司



「実力と気品をそなえ、たくましくあれ!」



1年生 職場見学学習!

~都城市郡医師会病院にて~

6月8日(水)に、1年生40名、都城市郡医師会 病院にて職場見学学習を実施しました。本校は総合的 な学習の時間「キャリア探究」の一環として実施して おります。生徒の進路選択や考えの幅を広げるのが狙 いとしています。

本校の考える進路指導とは、生徒が自らの生き方を 考え、将来に対する目的意識をもち、自分の意志と責 任で自分の進路を選択決定する能力や態度を身につけ るとができるように、指導・援助することと考えてい ます。本校では、6年間で生徒一人ひとりが、自らの能力 ・適性・関心・性格・将来の希望等を生かして、将来 にわたって社会的な自己実現ができるように啓発的体



験学習をキャリア探究と位置づけて取り組んでいます。特に、**第1学年では、「職場見学学習」、第2学年では** 「大学探訪・企業探訪」、第3学年では「職場体験学習」を実施しています。働く人たちの職場を見学または 体験することにより、職業人の職業観を理解するとともに、生徒の幅広い職業観を形成することとしています。

さて、職場見学学習では……(宮日新聞記事より)生徒たちは、午前中、中津留邦展副院長から医療の現状 などを聞きました。その後、心肺蘇生法を学び、コンピューター断層撮影(CT)や磁気共鳴画像装置(MR I) なども見学しました。外科実技体験では、医師から「菌がつかないにように両手を上げること」などと注意 を受けながら2人一組になって実際に手術着を着用しました。医療器具の紹介では積極的に使用方法を聞くな

ど興味深そうでした。













職場見学研修プログラム

1 講演① 「医療全般と医師業務」

2 講演②

3 外来・病棟見学

4心肺蘇生法

脳神経外科実習

外科実技体験

放射線画像見学

 $(CT \cdot MRI)$ 手術室 • 麻酔科見学

5質疑・応答

6 研修修了証授与

中津留副院長

田原総看護師長 久保田薬局長

名越医長

心肺血管治療実技体験 岩切医長他循環器科医師

大田医長他脳神経外科医師

生嶋医長

末田医長、金丸医長、

佐野医長

蓮池放射線技師医長

小金丸医長

各医師、薬局長、

総看護師長

<生徒の感想>

- 〇〜僕は、まだ将来の夢がはっきりと決まっていませんでした。で すがこの医療体験させていただき、僕も将来こんな仕事をしてみ たいと思いました〜(男子生徒)
- ○〜医者は人の命を預かる仕事なので、そう簡単になれないのだな あと思いました。〜手術着は、とてももこもこしていて、暑かっ たのに、その状態で手術を何時間も行うには集中力が必要だと思 います。〜僕は医者になりたいので大学でがんばって立派な医者 になりたいです。〜(男子生徒)
- 〇~改めて感じたことは、医師や看護師、薬剤師などの方々はすご いということです。その理由は、人の命をただ単に預かっている わけでなく、患者の気持ちを考えて仕事をしているということで す。改めて思えば、僕が盲腸の手術をし終わったあと、看護師や 医師の方々が優しく気遣ってくれました。~(男子生徒)
- ○~講義の中で、「知力だけでなく、心と身体を鍛え、人を好きな人に医療人になってほしい」とありました。~特にこのことを胸に留め夢に向かってがんばろうと思います。~(男子生徒)
- ○~私は薬剤師の先生の話を聞いて~今からできる「見直す」ということを身につけようと改めて思いました。私は、「もういいや」と投げ出すことがあるので直していきたいです。~(女子生徒)
- ○~とにかく新しい知識と発見の連続でした。~医学や医療って聞くと、どうも固いイメージしかわかないのですが、scienceやartという言葉だと妙に親しみやすくなって、芸術的な感じがしました。~(女子生徒)
- 〇~特に興味をもった医療は地域医療と僻地医療でした。国境なき 医師団にも日本人の皆さんが入っていらっしゃる事も知りました。 今情報が飛び交う中、色々なアンテナを張っていく事も大切だと 学びました。医療とは患者さんの命と心を尊重していく事だと学 びました。~(女子生徒)
- 〇〜人の気持ち・体の状況を考えて、信頼関係を築くことが大切とおっしゃっていました。確かに、信頼のない人に診てもらっても信じられないし信じたくもないと思います。だから自分の知識や都合を患者さんに押しつけるのではなく、患者さんの身になって、どうしてほしいか、どうしたらいいか考えることが、信頼関係を築く一歩になると思います。そして、田原さんは、看護師の仕事について「厳しさもあるけれど、生涯にわたって人の役に立てる尊い仕事だからこそ続けていける魅力がある」とおっしゃいました。これを聞いてとても素晴らしいと思いました。〜職場見学を通して少し変わったと思います。大変だというのは当然ですが、そんな大変な中でも、病気が回復していく患者さんを見るのは嬉しいし、何よりも人の役に立つ仕事をするというのはとても誇らしいことだなと思うようになりました。〜(女子生徒)
- 〇〜とても心に残った言葉があります。それは「お母さんは第一の看護師」と言う言葉です。私は、将来医療関係の仕事に就きたいなあと思います。なので、この言葉はとてもいい言葉だなあと思ったし、自分もこんなふうになりたいと思いました。〜(女子生徒)
- 〇〜体験学習を通して、1つしかない人の命を守るという仕事にとても興味をもつことができました。患者さんの気持ちに寄り添っていつも笑顔で接しているスタッフの方々のように、私もなりたいです。〜(女子生徒)



<放射線画像見学>



<心肺血管治療実技体験>



<心肺蘇生法>



<脳神経外科実習>



<心肺血管治療実技体験>